

# Editorial

¡Bienvenidos los Nuevos Métodos!

Hace más de cien años, Elena G de White escribió que “solo el método de Cristo será el que dará éxito para llegar a la gente” y afirmaba que “El Salvador trataba con los hombres como quien deseaba hacerles bien. Les mostraba simpatía, atendía a sus necesidades y se ganaba su confianza. Entonces les decía: ‘Seguidme’”<sup>1</sup>. Esta cita, al parecer, da la impresión que Jesús habría desarrollado un método extraordinario, diferente y superior a cualquier otra forma de realizar su ministerio.

La misma autora, en otro momento declaró que “a medida que se vaya entrando en un campo tras otro, nuevos métodos y nuevos planes surgirán de las nuevas circunstancias. Nuevos pensamientos vendrán con los nuevos obreros que se entreguen a la obra”.<sup>2</sup> Dando a entender que mientras se desarrolle la misión y la Iglesia vaya creciendo, es posible que se implementen nuevos y modernos métodos. Más aún, en su momento, esta visionaria mujer desafió a cada líder de la Iglesia de Dios a probar nuevos estilos o estrategias para la misión. Ella apeló así: “estudie, haga planes e ideas métodos todo obrero en la viña del Maestro, para alcanzar a la gente donde está. Debemos hacer algo que salga de la rutina ordinaria”.<sup>3</sup>

Gracias a Dios porque en la Iglesia adventista no existe una sola manera de realizar el trabajo. Hay lugar para nuevas y variadas formas de avanzar

---

<sup>1</sup>Elena G. de White. *Ministerio de curación*. (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana 1985), 103

<sup>2</sup>Elena G. de White. *La educación cristiana*. (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1987), 462

<sup>3</sup>Elena G. de White. *Evangelismo*. (Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1990), 94



para terminar la tarea que el Señor nos encomendó. Y por ello, la Facultad de Teología de la Universidad Peruana Unión, UPeU, de Lima Perú, fiel a su cometido misionológico, ha asumido el reto de publicitar dos veces por año la Revista ESTRATEGIAS para el cumplimiento de la misión, en la cual son bienvenidos los métodos más exitosos para el avance de la predicación. He aquí el número 01.

En primer lugar se presenta la investigación de Adolfo Semo Suárez, doctor en Ciencias de la Religión y es coordinador de la Facultad de Teología de UNASP en el campus Engenheiro Coelho, en Brasil. Suárez da cuenta de las bondades del Esquema MCAC para el estudio de la Lección de la Escuela Sabática que incluye la Motivación, la Comprensión, la Aplicación y la Creatividad. En este trabajo Suárez enfatiza que la Motivación y la Aplicación se relacionan con el presente, la Comprensión con el pasado y la Creatividad, con el futuro.

Seguidamente, el doctor Jorge Iuorno, de la Universidad Adventista del Plata, da cuenta de los resultados de su investigación en relación al rol de la mujer frente al impacto de la cultura, en contraste con el pensamiento bíblico. Usando el método de la revisión documental, Iuorno concluye con la propuesta de regresar al plan divino original, como la mejor alternativa para lograr el rol ideal y primigenio asignado a la mujer.

Del mismo modo, el doctor Rubén Jaimes Zubieta, el Mg. Rubén Montero Guerrero y el Mg. Juan Marcelo Zanga Céspedes, docentes de la Facultad de Teología de la UPeU, ofrecen los resultados y conclusiones de la aplicación del programa piloto de evangelismo integral denominado Discipulado Total, desarrollado en el territorio de la Misión Nor Oriental, perteneciente al campo de la Unión Peruana Norte del Perú. Este proyecto tiene la particularidad de integrar a docentes y alumnos de Teología, pastores distritales y miembros de la Iglesia en un plan integral de evangelización. Los resultados son realmente muy positivos, particularmente en lo referente a la permanencia de los nuevos conversos.

A continuación, el Mg. Rubén Montero Guerrero, de la Facultad de Teología de la UPeU, comparte los resultados de una investigación bíblica



tocante a la identificación del anticristo. Aquí Montero, dejando de lado las interpretaciones preterista y futurista de las profecías apocalípticas, y valiéndose del método historicista y del testimonio de la Palabra de Dios, logra identificar al poder religioso y político conocido como el anticristo.

Por otra parte, el Mg. Jesús Hanco Torres, docente de la Facultad de Teología de la UPeU, presenta los frutos de su investigación acerca del impacto sobre la humanidad de las principales corrientes del pensamiento tales como el idealismo, el realismo y el posmodernismo, en contraste con la cosmovisión bíblica.

Igualmente, el pastor Cristian S. Gonzales, docente de la Facultad de Teología de la Universidad Peruana Unión, comparte en esta edición los resultados de la aplicación de un Programa de Visitación Pastoral, con énfasis en el crecimiento integral de los miembros de Iglesia. Gonzales propone como elementos fundamentales: el compromiso misionero, la fidelidad en la devolución de los diezmos, la dadivosidad en las ofrendas y la participación en los proyectos de Iglesia.

De manera análoga, el Mg. Segundo Teodomiro Azo Salazar, docente de la Universidad Peruana Unión, presenta los resultados de un estudio teológico acerca de las dos bestias de Apocalipsis 13. Después de identificar y completar la descripción de ambos símbolos apocalípticos, basándose en el método histórico textual de interpretación bíblica, Azo señala que estos dos súper poderes son reales, vigentes y reconocibles en la actualidad.

Que Jehová Dios derrame muchas bendiciones sobre usted, su familia y su Iglesia.

**Dr. Francisco Quinteros del Águila**  
Editor